

# DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

CONSAGRADO A LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

San Sebastian.—Sábado 4 de Diciembre de 1880.

## PARA LA HABANA.

Saldrá del 10 al 12 del corriente la barca española

## CONCHITA,

capitan D. Mauricio Layda.

Admite un resto de carga á flete y pasajeros. Informarán: su consignatario D. Pedro N. de Echeverría, y su corredor D. Marcos Latasa.

Dentro de pocos días llegará al Hotel del Comercio el señor

## L. MARTIN, ÓPTICO-OCULISTA.

Aplicacion de los anteojos periscópicos de cristal azulado de Venecia, despues de medir separadamente con un instrumento infalible, el alcance de la vista de cada ojo.

## COMISION DEL BANCO HISPANO-COLONIAL. ANUNCIO.

Celebrado el 1.º del corriente el sorteo de amortizacion de 5.250 billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el artículo 7.º del Real decreto de 12 de Junio último, han resultado favorecidas las bolas números 111, 270, 089, 262, 499, 774, 661.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 089, 111, 262, 270, 499, 661, 774; en el segundo millar los números 1.089, 1.111, 1.262, 1.270, 1.499, 1.661, 1.774; y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 4 de Enero próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados, mas el cupon que vence en dicho día, presentando las carpetas provisionales y suscribiendo las facturas que se facilitarán.

San Sebastian 3 de Diciembre de 1880.  
—El Comisionado, Juan Queheille.

## EVA,

estudio social por E. Rodriguez Solís.  
Precio 2 pesetas.—Librería de Osés.

El abono preventivo abierto en el Teatro Principal ha dado un resultado

que no satisface las aspiraciones de la compañía del Sr. Catalina, la cual parece que desiste de su propósito de dar por ahora las representaciones anunciadas.

Continuaremos, pues, con el Teatro cerrado durante las largas noches de invierno.

Las empresas que no ven probabilidades de utilidad, desisten de sus proyectos. Esto es muy natural, porque los negocios de teatro son como todos los negocios: si no se esperan utilidades no se emprenden.

Lo hemos dicho y lo repetiremos. El pensamiento de ceder el Teatro principal por temporadas nos parece mal: por este procedimiento permanecerá cerrado.

Si el Excmo. Ayuntamiento quiere que el Teatro no permanezca así, es preciso que estudie la forma de arrendarlo y que lo subaste.

No hemos variado de opinion en este asunto. Entendemos que la temporada de invierno no será productiva para ninguna empresa; vemos que el público de San Sebastian no se afana por asegurar para ella el culto recreo del teatro; y por más que sea sensible, este mismo hecho nos dá á entender que no vería bien la subvencion á una empresa ó compañía por el municipio para las representaciones de invierno.

Hemos opinado y opinamos que sería conveniente la subvencion en verano, y no fundamos esta opinion en la necesidad que en aquella época pueda sentir de esa diversion el vecindario, sino en la conveniencia de proporcionar á los forasteros al principio y fin de la temporada de baños medios de entretenimiento, que suelen faltar.

No subvencionaríamos otros espec-

táculos de empresas particulares porque saldria muy cara la temporada de esa manera, y en el principio y fin de ella el Teatro principal bastaria para el número de forasteros que entónces forman la colonia.

La Empresa que tuviera el Teatro, por interés propio, estudiaría el medio de traer algun espectáculo durante el invierno, y sería mas fácil que combinara los medios de sostener alguna compañía durante él teniendo asegurada la campaña de verano.

No conocemos hoy otro medio de que en la temporada de invierno venga alguna compañía.

Si los hay, proponerlos, adoptarlos si convienen y nos alegraremos de su buen resultado.

La suscripcion iniciada por las Comisiones de «La Fraternal» y «La Union Artesana» ha sido muy bien recibida por la poblacion, pues segun hemos oido alcanza un regular número de suscritos.

La sociedad «La Amistad» celebrará mañana su reunion semanal con una variada funcion en el Teatro del Circo, y en ella se representarán tres escogidas piezas, terminando con un baile de confianza.

Los maestros y maestras de las escuelas públicas de esta ciudad han recibido los nuevos títulos administrativos para entrar en posesion del aumento de sueldo que por consecuencia del aumento de poblacion les corresponde. Los citados profesores vienen percibiendo dicho aumento desde el